
  

令和２年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第３回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

 

期 日     令和２年３月２６日（木） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後４時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総務課庶務係長  永 野 理 香 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和２年第２回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

２月２７日（木）三重県学校保健会[県庁] 

２月２８日（金）学力向上委員会[図書館] 

３月 １日（日）鳥羽高校卒業式[鳥羽高校] 

６日（金）市内中学校卒業式[市内中学校] 

     新型コロナウイルス対策本部会議［市長室］ 

   １０日（火）ＪＣ定例会［商工会議所］ 

   １３日（金）丸山庫蔵寺保存会陳情[市長室] 

   １４日（土）海の博物館リニューアルオープン［海の博物館］ 

   １５日（日）御木本奨学生選考会［ミキモト真珠島］ 

   １６日（月）社会教育委員会［図書館］ 

   １７日（火）小学校卒業式（神島小学校は２０日）[市内小学校] 

   １８日（水）武道振興会理事会［武道館］ 

   １９日（木）かもめ幼稚園卒園式[かもめ幼稚園] 

   ２３日（月）新型コロナウイルス対策本部会議［市長室］ 

         臨時校長会［図書館］ 

   ２４日（火）ロータリークラブ役員来庁［教育長室］ 

２５日（水）交通安全協会役員来庁［教育長室］ 

      武道振興会評議員会［武道館］ 

２６日（火）定例教育委員会[教育長室] 

 

2．諸報告 

（教育長） 

突然、政府から２月２７日の夕方に、コロナウイルス感染症拡大防止に

向けて、小学校・中学校・幼稚園の臨時休校要請が出されました。本来、

この教育委員会で臨時休校等の対応を決定をするべきであったが、急な対
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

応のため決定事項を委員に報告する形になってしまった。３月２日（月）

から３月２４日（火）までを臨時休校として、２５日に修了式を行いまし

た。 

 

３月１日は鳥羽高校の卒業式でした。在校生の出席はなく、卒業生と保

護者のみで歌はすべてテープで流して、歌うことはありませんでした。大

変静かな卒業式でした。 

 

３月１３日は丸山庫蔵寺保存会の陳情とありますが、保存会の会長がお

見えになり、施設が古くなってきている、消防設備が整っていないという

ことで、改修についての要望がありました。ただ、ここは重要文化財です

が、私有地であり私有の建物ですので、所有者が一定の資金を調達して、

その後、国等の補助金などを充てるということを所有者の方に話しをして

いかないといけないところです。その辺りの協議が必要だと思いました。 

 

３月１４日は海の博物館をリニューアルオープンしました。コロナウイ

ルス感染症のこともあり、イベント等は中止にしていますので、セレモニ

ー等は行いませんでした。 

 

３月６日、１７日は小中学校の卒業式で予定どおり執り行いましたが、

内容を縮小をさせてもらいました。３月１９日はかもめ幼稚園の卒園式で、

来賓の方にも来ていただき、無事に執り行われました。 

 

３月２４日のロータリークラブ役員の来庁については、毎年「インター

ナショナルだよ！子どもたち」という交流イベントをやっております。こ

のイベントは、国際交流の一環として外国人との交流になっておりまして、

主に小学校の低学年が参加しております。教育委員会でもイングリッシュ

キャンプやモデル校事業をやっておりますので、来年度はロータリークラ

ブとコラボ事業をしてはどうかという事を考えています。 

 

３．児童生徒の活動 

（教育長） 

(1) 各校卒業式の様子 

   <各校の卒業式の様子について、出席者からの報告と意見交換> 

 

(2) 中学校卒業生の進路状況（資料を基に説明） 

各中学生の高校への進路状況をまとめたものです。全員が進学をするこ

とになりました。鳥羽高校へは市内の中学校から１８名が入学することが
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

決まりました。８０名定員のところ５９名の入学が決まっています。 

４．市議会について 

（教育長） 

(１)一般質問について 

３月の市議会ですが、一般質問では教育委員会が主となって答弁するこ

とはありませんでした。質問の内容は、山本議員から SDGｓの推進の取り

組みについて、坂倉広子議員からは子供たちが将来引きこもりにならない

施策について、濱口正久議員から新型コロナウイルスの対策について、一

般質問があり、関連で答弁することが多かったです。 

 

（2）３月補正予算について 

GIGAスクール関連で約４６，０００千円の補正を計上させていただきま

した。今回は Wi-Fi整備です。その他、タブレットを買った時に収納する

充電式キャビネットを購入する予定です。 

 

５．その他 

(1) 事務局内人事異動について（総務課長） 

<資料を基に説明> 

 

(2) 新型コロナウイルス感染症への対応について（学校教育課長） 

臨時休校中に、学年学級別に登校日を設けました。修了式においても、

午後からお弁当をもって実施した学校もあります。学校に登校したときは、

時間短縮をしたり、子どもたちの座席間隔を広げたり、予防対策をするよ

う指示しています。３月２６日から４月５日までは通常の春休みになりま

す。授業数の不足については、学年別による登校日の設定を可能にしてい

ます。 

中学校の部活動については自校の練習は可能としています。対外試合、

練習試合、合同練習は行わないようにしています。スポーツ少年団の活動

についても、部活動に準じて市外在住者との接触は避けるように連絡して

います。さらに３７．５度以上の発熱があった場合は、保護者の方から学

校に連絡をいただいて、健康把握に努めて頂くようお願いしています。 

４月６日の始業式の対応については、修了式に準じる形になります。 

入学式は、入学生、在校生、保護者、教職員、教育委員会が出席します。

来賓は PTA会長のみとし、挨拶はしないことに統一しました。感染防止の

ため、時間短縮に努めるようにしていますので告辞は行いません。市長、

議長のメッセージの代読も省略させてもらいます。また、出席者はマスク

の着用のお願いをしています。皆さんも出席される場合は協力をお願いし

ます。教育委員会からは保護者用として入学児童生徒数分のマスクを学校
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報 告 事 項 

別に配布します。入口に消毒アルコールを置きます。 

６日以降の授業については感染対策を十分に行ったうえで、通常通り行

う予定です。毎朝の家庭での検温、手洗い、咳エチケットの指導、換気の

徹底、給食はグループで食べないという指導をしています。集会や集団行

動については時間短縮等配慮するようにしています。 

給食は４月８日から通常通り行います。 

学校行事の対応として修学旅行は秋に延期、春の遠足は予定通り行いま

すが、目的地は鳥羽市内としています。春の運動会は屋外のため予定通り

実施、未履修の補充については、担任が文書で次の担任へ引き継ぐように

指示しています。令和２年度は未履修部分と本来の復習部分があって、授

業時数が足らないことが出てくると思いますが、夏休みに補習するか、期

間を短くする、土曜授業をするなど対策を考えています。早急に校長会で

協議をして決定したいと思います。今後、近隣で感染が発生した場合は臨

時休校も含め対応を考えています。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 ４．（2）３月補正予算について 

（委員 A） 

タブレットは 5Gに対応していますか。 

（学校教育課長） 

国の予算は、今年度の補正で組まないと良い率の補助がもらえません。

これからどんどんいいものが出るとは思いますが、現段階の一般的な機器

で進めていく予定です。 

 

５.（2）新型コロナウイルス感染症への対応について 

（委員 D） 

スポーツ少年団の活動ですが、市外と合併している団はどのように対応

したらいいのでしょうか。 

（教育長） 

こちらから、やめなさいと言うことは出来ませんので、主催者側で判断

をしてもらわないといけません。中学校の部活動も市町で対応が違います。

練習もできない市町もあって県で足並みがそろっていないので、困ったこ

とになっています。春・夏の大会もあるので、どうしていくかが今後の検

討課題になります。 
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件   名 

日程第３ 議案第 11号 

 鳥羽市立学校における教育職員の在校等時間の上限等に関する規則の制定

について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

公立学校の教育職員の正規の勤務時間及びそれ以外の時間において業務の

量の適切な管理その他教育職員の健康及び福祉の確保を図るための措置に関

して必要な事項を定めたものです。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

(委員 C) 

部活動で土日に出勤した場合もタイムカードを押すのですか。そうする

と平日の残業時間がとても少なくなってしまうように思いますが。 

（学校教育課長） 

部活動で出勤した場合も対象になります。 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第 12号 

 鳥羽市立小中学校における教育職員の在校等時間の上限等に関する方針の

策定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

教育職員の業務が長時間におよぶ実態は深刻であって、直ちに解消しな

ければならない喫緊の課題です。鳥羽市の「学校における働き方改革」を

進めていくための措置に関して必要な事項を定めたものです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 13号 

 語学指導等を行う外国青年の勤務条件等に関する規則の廃止について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

新たに市長部局において「国際交流活動を行う外国青年の任用に関する

規則」の制定に伴い、同規則の規定が現規則の規定と符合しないものが見

受けられるので、廃止するものです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 14号 

 鳥羽市高等学校通学費等補助金交付要綱の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

県立鳥羽高等学校の存続を支援するため２分の１を補助するとともに、

離島地域から高等学校へ通学するにあたっての経済的負担を軽減するため

の通学費及び下宿費用（１月当たり１２，５００円上限）の４分の１の補

助をします。住来の高等学校通学費補助では、公共交通機関を利用して市

内本土から高等学校へ通学する場合に通学費の８分の１を補助していまし

たが、それを削除することになったため、当該通学費等補助金交付要綱の

一部を改正するものです。 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

（委員 D） 

公平性はどうですか。 

（教育長） 

離島の生徒については、国の補助制度があります。市内本土の生徒は市

の一般財源となっています。国の補助制度は生かしましょうということに

なりました。鳥羽高校の生徒については、議会から請願をもらっていると

ころもあり、続けていきたいと思います。離島の生徒については、定期船

代が高額になります。それは補助をしていかないと離島の通学生は大変厳

しいものがあります。市内本土の生徒については、離島の通学費を 4分の

1補助した額とほぼ同額になりますので、今回は見送らせてもらいました。 

（委員 C） 

周知方法はどうされますか。また、新高校一年生への周知はどうなりま

すか。 

（総務課長） 

周知方法については今回の補助金交付決定の中に文書を入れさせていた

だくことと、あとは、広報とばや SNSで周知するなど工夫していきたい。 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 15号 

 鳥羽市学校内科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校内科医を

次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 16号 

 鳥羽市学校眼科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校眼科医を

次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 17号 

 鳥羽市学校耳鼻科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校耳鼻科医

を次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 18号 

 鳥羽市学校歯科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校歯科医を

次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 19号 

 鳥羽市学校薬剤師の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校薬剤師を

次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 20号 

 鳥羽市社会教育指導員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 鳥羽市社会教育指導員設置等に関する規則第 4 条の規定に基づき、次のと

おり社会教育指導員を解任名することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 

日程第３ 議案第 21号 

 令和元年度（平成３０年度実績）鳥羽市教育委員会の事務に関する点検・

評価報告書について 

担 当 課 説 明 等 （総務課長）資料に基づき説明 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員 B・C） 

幼稚園に行くと、英語の教育を受けられるというような、情報発信をし

て幼稚園の魅力を出していってほしい。募集の段階で、幼稚園の PR をし

てみてはどうか。 

（教育長） 

園児の減少も含めて幼児教育をどうしていくのかという事を考えていか

なければなりません。 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４ その他 

１． 後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について 

（1）第 56回道徳教育研究三重会場       

【前回：平成３１年第３回】 

（2）2020年鳥羽湾めぐりとイルカ島 春の体験フェスタ 

   「イルカ島春の写生大会」       【前回：平成３１年第２回】 

 

（3）studio EARLYダンススクール無料体験会         【新規】 

 

（4）FC.ISE-SHIMA アカデミー生活合宿            【新規】 

 

（5）フラダンス発表会           【前回：平成３１年第３回】 

 

（6）インターナショナルだよ！鳥羽の子ども達 

【前回：平成３１年第４回】 

 

3．その他 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

午後４時３０分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


